



# かみくまだより

早いもので、もう12月。あっという間に1年がたってしまいますね。

懇談会でもお話ししましたが、10月から新しいおうちになり子ども達も色々な姿を見せています。一人一人の思いを受けとめながら、後半期に向かっていきたいと思います。

## \*懇談会報告\*

お忙しい中、懇談会へのご参加ありがとうございました。

11月に行われた各おうちの懇談会の内容をお知らせしたいと思います。

保育園からは、10月からの子ども達の様子や異年齢での姿等を配布した資料をもとにお話ししました。

給食からも、資料をもとに“手づかみ食べ”や“エジソン箸”等について話がされました。

りんご \*季節の装飾が増えていて良いと思うが、クリスマスとかは行うのか。

園：基本的に日本の伝統行事を行っていきます。

\*クリスマス等をしない理由はあるのか。

園：以前宗教とかの関係で参加できない子どもがいた。日本の伝統的な行事ならどの子ども参加できるので行っています。

\*懇談会に参加して食事や体育など子ども達の発達に合わせて保育してもらっていて良かった。新園で異年齢の見通しが立たない中だが、多摩のこぐま保育園のホームページを見るとお泊り保育などもしている。多摩のこぐま保育園に合わせていくのか。

園：こぐま保育園は異年齢の実績や積み上げがあるが、上北沢こぐま保育園はまだ、開園したばかりで、幼児の定員が埋まるまでには後2~3年かかる。それでも大きい子と小さい子のかかわりは徐々にできているので長い目で見てほしい。

ぶどう \*エジソン箸について話されたこと

- 普通の箸とエジソン箸の両方を購入したがエジソン箸を使いたがる。
- エジソン箸を使っていたが、普通の箸への移行に1年くらいかかった。
- エジソン箸を使わないで箸の持ち方をどう教えればいいのか

園：正しい箸の持ち方が出来るように、粘土遊びやなど指先を意識した遊びをしています。

- 初めて箸を使った時できなくて「もうやりたくない」と言っているが。

園：無理にやらせて、食事そのものが嫌になるといけないので、様子をみながらでい

いと思います。。

- ・2歳半ばから箸を使いたがった。スプーンの正しい持ち方が出来るようになったら  
　　という本人も納得し、上手に出来るようになってから箸を渡したら、意外に初め  
　　から上手に使えた。

\*薄着な気がするが

園：部屋は子どもの密度や床暖房等で温かい。外でも子ども達は汗をかくくらい遊ぶ。  
　　「寒いから走ろう！」と子ども達は自分で考えてやっている様子も見られます。

\*靴下ははかないのか

園：基本的にははかない方向。子ども達も履きたがらない。必要があれば履かせます。

も も \*着脱の際、自分で汚れ物をカゴに入れると言っていたが、家の靴下が無くなること  
　　が多いのだが。

園：園でも気を付けて見ていきます。

\*その後、お子さんの名前の由来を参加した保護者から話してもらいました。

\*上着はどんなものが良いのか。

園：帽子がつながっていないもので、ダウンはゴワゴワして動きづらいので、シャカ  
　　シャカの生地が良い。ボタンでもチャックでも大丈夫です。

## 12月の予定

6日(水)	誕生会	16日(土)	園舎大掃除・親睦会
7日(木)	身体測定・砧保育園餅つき参加	29日(金)～1月3日(水)	
8日(金)	身体測定		年末年始休み

\*7日はぐんぐんさん、どんどんさんで砧保育園の餅つきに参加します。  
　　詳しいことは追ってお知らせします。

## お知らせ・お願い

<年末年始のお願い>

12月29日(金)～1月3日(水)の間、保育園は閉園します。それに伴い、タンスの中の衣  
　　類、パジャマ、戸外用の靴、上着などお持ち帰りいただきたいと思ひます。

荷物になりますがよろしくお願ひいたします。

また、年末年始以外でお休みされる方は、食材発注の関係がありますので“登園予定表”に記入  
　　のうえ**12月8日(金)まで**に各おうちに提出してください。

<ご家庭で使用しなくなったタオルの寄付をお願いします>

16日(土)に園舎の大掃除をおこないます。ご家庭で使用しなくなったタオルがあれば寄付  
　　をお願いします。